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1. 
 
 
Der Vorsitzende: Liebe Stadtratskolleginnen und Stadtratskollegen, werte Frau Erste Bür-
germeisterin, liebe Bürgermeisterkollegen, liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Ich darf 
die privilegierte Öffentlichkeit mit dem Vertreter der Arbeitsgemeinschaft Karlsruher Bür-
gervereine und den Vertreterinnen und Vertreter der Medien ganz herzlich begrüßen. Und 
dann die Bürgerinnen und Bürger oben auf dem Balkon. Herzlich willkommen zu unserer 
heutigen Gemeinderatssitzung.  
 
Entschuldigt sind der Stadtratskollege Brenk, die Stadtratskollegin Wiedemann und der 
Stadtratskollege Bernhard. Entschuldigen darf ich auch Frau Prof. Dr. Karmann-Woessner 
und Ihnen gleichzeitig mitteilen, dass Frau Prof. Dr. Karmann-Woessner in Berlin gerade die 
Trophäe und die Urkunde für den 1. Platz als fahrradfreundlichste Stadt in Deutschland 
über 200.000 Einwohnerinnen und Einwohner entgegen genommen hat. Das darf uns 
noch nicht endgültig zufriedenstellen, denn alle Städte haben etwas eingebüßt. Wir haben 
eben weniger eingebüßt als etwa Münster. Deswegen sind wir jetzt nach vorne geprescht. 
Es gibt auch bezogen auf manche Qualitäten noch Dinge nachzuholen. Aber zunächst 
einmal ist es ein schönes Ergebnis unserer jahrelangen intensiven Bemühungen. Und das 
trotz der doch erheblichen Einschränkungen, die auch gerade der Fahrradverkehr durch die 
Baustellentätigkeiten erleiden muss. 
 
Ich muss einmal schauen, ob der Herr Backhaus hier ist. Sonst hätte ich ihm heute zu sei-
nem runden Geburtstag gratuliert. Aber ich sehe schon, nicht alle feiern mit uns hier ge-
meinsam am liebsten.  
 
Ich darf noch einmal darauf hinweisen, dass wir eine Broschüre mit dem Thema leichte 
Sprache zum Forum Recht nachher noch verteilen. Das passt dann zu dem Tagesordnungs-
punkt dazu. Bei Ihnen liegt auch ein Paragraf auf dem Tisch, den man essen kann. Mit 
freundlichen Grüßen der Bäckerinnung. Auch dazu sage ich nachher noch etwas.  
 
Zur Tagesordnung selbst möchte ich noch einmal auf den Nachtrag beziehungsweise die 
Änderung vom 2. April hinweisen und zusätzlich hinzufügen, dass die Vorlage zu TOP 12 
mit einem Fehler gestern verschickt wurde. Ich soll Sie darauf hinweisen, dass hier bei 
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„Haushaltsmittel sind im Budget vorhanden“ ein falsches Kreuzchen angegeben ist. Das 
können wir aber dann bei TOP 12 noch einmal direkt aufrufen.  
 
Ich darf auch noch kurz, bevor wir in die Tagesordnung einsteigen, die Information geben, 
wir hatten zum Thema Fridays for future im Gemeinderat abgefragt, wie Sie zu einer ent-
sprechenden Resolution stehen. Bis auf drei Kollegen haben sich alle für diese Positionsbe-
stimmung ausgesprochen. Diese Positionsbestimmung werden wir jetzt auch öffentlich 
mitteilen bei den entsprechenden Gelegenheiten. Ich darf mich noch einmal für die Rück-
meldung aus den entsprechenden Fraktionen und auch den Einzelmitgliedern und Initiati-
ven bedanken. 
 
 
Zur Beurkundung: 
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